

COMUNICADO REDPSICO.

ASUNTO: Situación del Programa Médicos Comunitarios.

La Asociación Red de Psicólogos de Corrientes –RedPsiCo- se MANIFIESTA en APOYO a los Trabajadores pertenecientes al Programa Médicos Comunitarios, y ADHIERE a la solicitud de respuestas por parte de las autoridades competentes en el tema frente a la delicada situación que se aproxima. Como es de conocimiento público, el día 30 de septiembre en Corrientes, alrededor de 362 especialistas quedarían desafectados del programa, evaluándose un impacto social en el cual se debilitaría la accesibilidad de la población al sistema de salud. De generarse el desmantelamiento de trabajadores capacitados en los centros de Atención Primaria de Salud actuales, se potenciaría aun más la situación de vulnerabilidad social de sus habitantes. En muchos casos, un profesional capacitado en este programa resulta ser el Capital Humano Único que brinda atención a varias personas que habitan en zonas periféricas de la ciudad. Este programa se inició en el año 2004 por el Ministerio de Salud de la Nación, sosteniéndose y creciendo en su implementación, fue creado con la necesidad e importancia de fortalecer el eslabón primario de la accesibilidad al sistema salud, mediante el fortalecimiento de recursos humanos con acción en territorio que posibilitaron el acceso de la población al sistema de salud a través de la Promoción, Prevención y Asistencia dentro del Primer Nivel de Atención. Este programa perfila la capacitación permanente en servicio mediante el Posgrado en Salud Social y Comunitaria en el cual forma especialistas que se desempeñan en zonas periféricas donde la demanda de atención y asistencia es tan necesaria. Dentro de los recursos formados para esta tarea comunitaria se encuentran Psicólogos, Trabajadores Sociales, Médicos, Enfermeros, Promotores de Salud, Odontólogos, entre otros trabajadores que acercan a la población la posibilidad de tener acceso a la atención. La Psicología en éste escenario de acción es un agente activo frente a los determinantes sociales que acontecen en los escenarios periféricos y marginales donde la población habita, y que repercuten directamente en los procesos de salud y enfermedad de los mismos. Reconociéndose aquí otras dolencias existentes que trascienden el abordaje biológico del cuerpo y se vinculan con las formas o estilos de vida que llevan al sufrimiento subjetivo, siendo clave aquí el abordaje integral de la persona y la comunidad. El 30 de septiembre el Programa Médicos Comunitarios pasaría de la Nación a las Provincias siendo reemplazado además por un nuevo programa, trascendiendo que solo reincorporarán a 60 profesionales desconociéndose si serán absorbidos los profesionales que venían trabajando en ello, tampoco se sabe si la nueva propuesta incluye el desempeño en salas de Atención Primaria ó en otros establecimientos hospitalarios. De no revertirse esta situación crítica es inevitable evaluarlo como un impacto social grave, en el cual dejaría sin Atención Primaria de la Salud a la población más vulnerable de la provincia y expulsaría del sistema a más de 300 trabajadores especializados con más de 8 años de permanencia en sus lugares de trabajo.